

Hay verdadera depuración en Seguridad?

En el transcurso de pocos días han caído de sus puestos altos funcionarios, del Ministerio de Seguridad Pública: el Comandante de la Guardia Civil de Limón, los Directores de la Penitenciaría de San José y por último los Jefes de la Oficina de Investigación. Se trata, según parece, de una campaña de depuración y de moralidad en las dependencias militares del país. En el caso de la Oficina de Investigación se ha dicho, y precisamente por el periódico oficial "La República", que se estaba convirtiendo en una amenaza social, en un nido de hampones que no daban garantía ni confianza al pueblo costarricense.

Sin embargo, la ciudadanía no sabe qué ha ocurrido en realidad en esas dependencias. Los "liberadores" que

llegaron al poder con la consigna de depurar, cuando ocurren estos casos de corrupción, que son muchos en el régimen "liberador", lo que hacen es taparlos, ocultarlos, y si acaso llegar a suspender en determinadas funciones a los comprometidos, muchas veces es para pasarlos a otras dependencias. Por ejemplo, se nos informa que el Comandante de la Guardia Civil de Limón, que cayó de su puesto en forma aparatosa y pública, ha sido en realidad trasladado a las dependencias

de la Inspección General de Hacienda. El Sub-Director de Detectives también fué pasado a otra dependencia oficial. El país necesita saber qué ha estado ocurriendo en la Penitenciaría de San José y en la Oficina de Detectives. Que no se oculte la verdad, que se señale a los culpables o delincuentes. Porque no es posible admitir que tales señores aparezcan luego sirviendo cargos en la administración pública, en otras dependencias del Gobierno, como si nada hubiera pasado.

35,000 Niños Sin Escuelas en C. R.

Se han dado a publicidad las siguientes cifras sobre el desastre que confronta la educación nacional en su

rama principal, la primera enseñanza. Hacen falta mil aulas para un promedio de 35 alumnos cada aula, lo que equivale a decir que faltan aulas para 35 mil alumnos de escuela primaria.

Por otra parte, las partidas fijadas en el presupuesto para construcción de escuelas no contempla el problema planteado y las mociones presentadas a la Asamblea para que se fijen sumas en el presupuesto para la construcción de varias escuelas en las provincias de Alajuela y Heredia fueron desechadas.

Así, el cuadro es desolador. Entre los gobiernos de Ulate y Figueres han dejado la primera enseñanza nacional en estado desastroso, no sólo porque la privaron de planes de estudio y porque echaron de las escuelas u obligaron a irse a los mejores educadores, sino porque, no obstante contar con presupuestos fabulosos, (el de Figueres es de 350 millones), han descuidado por completo la construcción de edificios escolares.

Si, como era el caso de los gobernantes de las eras anteriores, se gastara menos en paseos al exterior y en comprar armas y adiestrar soldados, el país tendría de sobra los edificios escolares que necesita y podría seguir presumiendo de tener más escuelas que soldados. Por lo visto, los señores de la Segunda República entienden la cosa distinta que nosotros y que los próceres que resumieron su programa en "construir escuelas y abrir caminos". Ahora en el único camino que se gasta a raudales es en la "Carretera Interamericana", es decir en un camino militar. ¡Cómo cambian los tiempos!

Golpe militar dieron a Edmundo Canessa en EL SALVADOR

La camarilla militarista antidemocrática de El Salvador, que está preparando el traslado del Poder de unas manos a otras dentro de la misma camarilla, acaba de incurrir en nuevo atropello.

Por resolución del Consejo Electoral del 14 de los corrientes, le fué anulada al candidato de oposición, y civilista por añadidura, Lic. Edmundo Canessa, su credencial para aspirar a la Primera Magistratura.

Antes, con fecha 7 de febrero, se había hecho lo mismo con otro candidato opositor, el coronel José Alberto Funes.

A Funes se le acusó, y según dicen se le probó, de practicar negocios ilícitos y asquerosos valiéndose de su credencial de Embajador Salvadoreño en Guatemala. (Se recordará que este señor era el Embajador Salvadoreño anti-arbencista, durante la intervención de los Estados Unidos en los eventos guatemaltecos y que llevó a Castillo Armas al Poder). Si a Funes le hubiera tocado en suerte ser el señalado por la camarilla militar para ocupar la Presidencia de El Salvador a estas horas nada se le hubiera pro-

bado. Pero el señalado para ese honor es el coronel José María Lemus.

Ahora han eliminado a Canessa. A Canessa no lo acusan de robo sino de haber falsificado adhesiones para poder inscribir su candidatura. En el caso de Canessa hay que tener en cuenta de que a pesar del origen reaccionario de este señor, estaba jugando dentro de la política salvadoreña un papel de importancia, pues era la bandera del antimilitarismo. Canessa se le enfrentó a Osorio y a su camarilla y levantó la bandera más sentida del actual momento, en el hermano país: que el Poder pase a manos civiles, porque el militarismo ya le ha hecho mucho daño a El Salvador.

Canessa se convirtió en un instrumento de ucha del pueblo. En una especie de símbolo actual del civilismo.

Como se ve, las elecciones en El Salvador se desenvolverán en un ambiente de represión. Las perspectivas son de que la camarilla gobernante lanzará todo el peso de su maquinaria para imponer al nuevo títere del militarismo, el Coronel José María Lemus. Pero hoy o mañana el pueblo castigará a los infames, como lo hizo en su oportunidad con Hernández Martínez.